

La Voz de Guipúzcoa

Sábado 1 de Enero de 1922

Diario Republicano

San Sebastián. Año XXXVIII. Núm. 12.879

España y lo internacional

Hacia la concertación del "modus vivendi"

(Por teléfono)

Madrid, 21, 0,15

ESPAÑA Y LA CONFERENCIA DE GENOVA

Dicen los políticos que comentan este asunto, que la Conferencia de Génova significa, en primer lugar, el advenimiento de la solidaridad humana. Por primera vez van a reunirse, con igual categoría y iguales derechos, todos los países civilizados del mundo. Por primera vez desde 1914 se reunirán todas las naciones, sin que unas vayan en humilde calidad de vencidas, y otras con la arrogante apostura de vencedoras. No habrá, como en las anteriores, unas voces que manden y otras que sólo puedan expresar acatamiento. Y lo más importante, por primera vez va a oírse, en un consenso internacional de Gobiernos, la palabra de un Gobierno que hablará en nombre de la revolución. De la más ardorosa esperanza de miradas y miradas de hombres irreductibles.

España asistirá a la Conferencia con una representación más trascendente que la de simple país europeo. Esto es necesario definirlo desde ahora. Como país de Europa, como entidad interesada en el ordenamiento económico del mundo, España, es evidente, sólo tendrá un papel de segundo orden. Pero tiene, en cambio, una elevada representación espiritual. Porque España representará espiritualmente a todos los pueblos del idioma. A todos los pueblos de habla española, excluidos hasta hoy del movimiento político del mundo; pero que se inflaman, sin embargo, en una democrática aspiración de justicia.

MANIFESTACIONES DEL Sr. MAURA

Al salir el presidente de despachar con el rey, se detuvo con los reporteros durante unos minutos y conversó acerca de la situación.

Les dijo que España está totalmente tranquila y que en política nada hay que merezca comentarse como de gran importancia.

Preguntó uno de los periodistas qué le había parecido el discurso del conde de Romanones, pronunciado en el Círculo Liberal, y dijo el señor Maura que lo estimaba como bueno en casi su totalidad, por la exactitud en la apreciación de los hechos.

LO QUE DIJERON EN GOBERNACION

No tenían apenas noticias que comunicar en el ministerio de la Gobernación, salvo lo sucedido anoche en el puerto de Marín.

Las noticias oficiales dan cuenta de que anoche una galerna ocasionó grandes destrozos en el puerto, quedando deshechos tres vapores pesqueros y ton avarías otros muchos.

Las pequeñas embarcaciones sufrieron

Luis Castillo y C.

AVENIDA Y ECHAIDE

Anuncian a su distinguida clientela que continúan la liquidación con nuevos artículos y gran cantidad de pieles y alfombras que empezarán a liquidar el próximo lunes.

los efectos del huracán y de las olas, muchas de ellas quedaron deshechas al chocar contra las rocas.

PARA LAS OPOSICIONES

Por real orden se ha dispuesto que los presidentes de Tribunales de oposiciones a cátedras que tuvieren más de un mes en su poder los respectivos expedientes comuniquen al ministerio, en el término de quince días, las razones que les impiden dar comienzo a su cometido, y que transcurrido el expresado plazo se aplique lo prevenido en el artículo 12 del reglamento (declarando la caducidad del nombramiento y encomendando la presidencia al vocal académico o al catedrático o profesor más antiguo) a todos los que no hubieren convocado a los ejercicios oportunos ni cumplido lo preceptuado anteriormente.

DE UTILIDAD PUBLICA

Como era esperado, hoy aparecerá en la "Gaceta" un R. D. del ministerio de Fomento por el cual es declarada de utilidad pública la conducción de aguas a la villa de Deva (Guipúzcoa).

LA "LLIGA" GREE QUE TRIUNFARA

Los informes recibidos ayer de la ciudad condal dicen que como en Barcelona se hace la política con un apasionamiento

La reina Victoria ha mejorado

(POR TELÉFONO)

Madrid, 21, 3 m.

Parce que inspiró alguna alarma la afección gripeal que padece doña Victoria. Los médicos declararon ayer que la reina mejora.

to extraordinario, no puede sorprender que sea ya el único tema de las conversaciones, al extinguirse otros de interés nacional, el de las próximas elecciones municipales. Los tradicionalistas, que últimamente parecían reñidos con la Lliga, han vuelto a reanudar sus amistosas relaciones, y lucharán unidos. Pero, además, las corrientes, que ya se iniciaron en anteriores elecciones y se advierten en el desarrollo de la administración municipal, han llegado ahora a producir un hecho que, por previsto, no dejará de asombrar a la gente; el de que en este pacto, más ó menos secreto, estén comprendidos también los radicales, que han sido ya, por lo visto, absorbidos por los mismos elementos con los que mantuvieron años y años tan sangrientas luchas.

Según informes que tenemos por fidedignos, en la Lliga cuentan, formado así el frente único contra la Unión Monárquica, con que el resultado de las elecciones sea el triunfo de 16 candidatos de la Lliga y de la Federación Monárquica autonomista (filial de aquélla), siete radicales y dos carlistas, ó sea exactamente los 25 puestos que se trata de cubrir.

HACIA EL CONVENIO

Continúan las reuniones del delegado francés y de los técnicos españoles que tratan de concertar el "modus vivendi" entre Francia y España.

En la reunión celebrada ayer mañana, en el departamento de Estado, se dió un considerable avance á este delicado asunto.

CUMPLIMIENTO Y PESAME

Ayer mañana concedió el monarca extensa audiencia militar.

Cumplimentaron á don Alfonso el general Ardanaz y el ministro plenipotenciario de Polonia.

El rey ha enviado un telegrama de pesame á la familia de su ayudante don Joaquín María Rivero, que falleció en Jerez.

El primado de las Españas, grave

(POR TELÉFONO)

Madrid, 21, 3 m.

El cardenal-primado, monseñor Almaraz, empeoró hasta el extremo de que se espera un funesto desenlace en su dolencia.

Los agresores de Dato

El Gobierno y la extradición de Luis Nicolau y su esposa

(Por teléfono)

Madrid, 21, 0,15

Telegrafían de Berlín que, completamente terminado el expediente de extradición de los agresores del señor Dato, se halla muy próxima la decisión que haya de tomar el Gobierno prusiano. Consta que votarán en contra de la extradición el ministro de Relaciones Exteriores, señor Severing, y otros colegas socialistas del referido Gobierno prusiano.

La intensa propaganda en favor de la extradición ha girado alrededor de los argumentos siguientes: El señor Dato ha sido el mayor reformador social de la España moderna; el prestigio del señor Millán de Priego sufriría considerablemente si se negara la extradición, pues ha declarado repetidamente á los periodistas que los detenidos llegarían á Madrid de un día á otro; en fin, existe una opinión pública española, y dicha opinión nunca perdonaría á Alemania el rehusar la extradición.

Jurídicamente, dicha extradición se justificará declarando que el atentado contra el señor Dato no es un delito político sino un crimen social; pero, de hecho, el temor á enemistarse con España es lo que parece decidir la entrega de los detenidos al Gobierno español.

VIBRACIONES

Folletín moderno

Un rico rentista divorciado, Arthur Robert Jackson, sostenía amores con una linda americana, miss Adela Dacco. Ella tenía belleza y juventud; él tenía mucho dinero. Perfecto equilibrio para el amor. Y el amor era intenso, profundo, pasional. Era un amor... de un millón de francos.

Pero un día, Adela se escapó de París como una de esas frívolas heroínas de novela á lo Francisco Coppée. No sabemos si el aroma de las lilas primaverales enardecía también su espíritu inquieto y juvenil. Pero lo cierto es que sintió repentinas ansias de emigración y se marchó á la libre América.

Miss Adela—nosotros diríamos la señorita Adela, puesto que se trata de una argentina, pero esto quitaría prestigio folletinesco al asunto, al restarle exotismo—es una mujer prevenida. Y al marcharse á América, tuvo la precaución de llevarse un collar de 600.000 francos, tres anillos de 80.000 francos, dos pares de pendientes de 200.000 francos, una cruz de platino valorada en 150.000 francos y varias alhajas de 30.000 francos. Todo esto era propiedad, según parecía, del esposo—esposo de ocasión—de Adela.

El rentista la denunció á las autoridades. Y Adela fué detenida días pasados en el puerto de Burdeos, cuando regresaba de pasar una temporada en Montevideo. Su asombro, al ser abordada por la policía, no tuvo límites.—Pero si estas joyas son mías!—exclamó.—Me las regaló mister Jackson en París... Y dichas estas palabras, optó por desmayarse.

La encantadora ingenua ha comparecido ante el juez. Y se ha visto precisada á devolver ese tesoro de collares y «pendientes», más fabuloso casi que el legendario Tesoro de Alí-Babá.

Ustedes creerán, después de leído lo que antecede, que mister Jackson ha tenido un rasgo parecido al del protagonista de «Fantasmas», que echa por tierra los bárbaros gustos calderonianos, y habrá despreciado á la coqueta con un olímpico gesto de pequeño dios ofendido.

Pues no hay tal cosa. Mister Jackson es un hombre comprensivo. Para mister Jackson, lo importante era recuperar sus alhajas. ¡Su dinero, su dinero! Además, mister Jackson tiene 61 años y sabe que á esa edad ya no son posibles grandes proezas sentimentales con adorables mujeres de veinticinco como miss Adela.

El rentista ha perdonado. En un viejo folletín, el rentista hubiese matado á la perfida para castigar su fuga. Pero en este folletín moderno, la cosa tenía que terminar, no en boda como las pelícuas cursis, pero si en un amoroso bese de reconciliación.

Y los dos amantes se han besado en las puertas del palacio de Justicia ante el ávido objetivo de los fotógrafos, y los periódicos parisinos reproducen ese dulce momento emotivo del perdón.

Luego se han marchado ella y él, cogidos del brazo, á la «garçonnerie» de ese excelente «garçon» de sesenta y un años...

Que á lo mejor será sencillamente un buen joyero que ha querido obsesionarse gratis con una, formidable «réclame» en primera plana.

¡Oh, si las administraciones de los periódicos cobrasen á tanto la línea! estos modernos folletines de propaganda... No iba á ocurrir en el mundo ningún suceso sensacional.

EMILIO PISON.